

Die Giraffe zu Besuch im ZEBRA

Ausstellungseröffnung Vladimir Gudac am 11. September 2024 um 19 Uhr

Der Künstler ist anwesend, kommt aus Kroatien angereist - nimmt also den umgekehrten Weg von seinem „Ausstellungsstück : Die erste Giraffe in Wien“



Am 7. August 1828 kam die erste Giraffe nach Wien.

Die junge Giraffe - ein Giraffenbulle - wurde zuerst auf dem Rücken eines Kamels aus dem Landesinneren des Sudans zum Nil gebracht und dann auf dem Fluss über Kairo nach Alexandria verschifft. Am 30. März ging es per Schiff weiter nach Poveglia, einer Insel südlich von Venedig.

Von dort wurde das Tier mit dem Schiff nach Rijeka gebracht. Ab dort ging es zu Fuß weiter. Der Weg führte durch Gorski Kotar, Delnice usw. bis Karlovac. Über Zagreb und Varaždin, Szombathely, Keszeg und Oberberg kam die Karawane am 7.8. in Wien an.

Die Wiener waren von dem exotischen Wesen derart fasziniert, dass die Stadt in ein regelrechtes "Giraffenfieber" verfiel.

Die Intention der Ausstellung ist es, die Erinnerung an die Landung der Giraffe im Hafen von Rijeka „wieder zu erwecken“ und die Verbindung Wien - Rijeka in Erinnerung zu rufen. Wir spüren dieser Reise nach mit Fotografien mit dazugehörigen Glas-Halbkugeln, die an die Briefbeschwerer aus dem 19. Jh. erinnern. Die Halbkugeln sind illustriert mit verschiedenen Szenen und Details der Giraffe im zeitgenössischen Stil „a la giraffe“. Eine Text- und Bildertafel zeigt die Reise der Giraffe vom Sudan über Ägypten nach Venedig bis Rijeka und Wien.